

La conflagración europea

Dos acorazados aliados se retiran en los Dardanelos

Información sensacional de "El Correo Español"

Cosas DE LA guerra

DE LILA A LODZ

Para EL CORREO DEL NORTE

En algunos puntos de nuestros gigantescos frentes del Este y Oeste se desarrollan obstinados combates; en otros tienen lugar encuentros de artillería. Tal es la situación actual y a pesar de las fantasías que emplea la información francesa para «usum populi», queda en pie el hecho de que nuestros enemigos no han podido romper la muralla de bronce de ambos frentes de la guerra. Estaría bien que el relator de los triunfos franceses comenzase por la batalla de Ypern pero sin meterse a exponer la historia de su origen, porque de hacerlo tendría que expresarse de una manera muy vaga. La batalla no significa ni más ni menos que el comienzo de la gran ofensiva contra el ala derecha de los alemanes, que se inició con las batallas del Marne y que ha continuado con la prolongación del frente francés hacia el Norte. Dos pensamientos estratégicos debieron simultanearse en la acción; envolver el ala derecha alemana y levantar el cerco de Amberes, y cuando esta ciudad fué tomada, recuperar la costa belga para quitar a los alemanes sus puntos de defensa en el mar. Se trabajaba con empeño para compaginar los deseos de cada uno de los tres aliados, franceses, ingleses y belgas; no queremos averiguar si en ello estuvo el germen que malogró la empresa, pero el hecho es que el plan fracasó. No han logrado los aliados hacer la guerra dentro del país enemigo, y además, toda Bélgica está en poder de los ejércitos alemanes, quienes únicamente en la alta Alsacia combaten en territorio nacional.

Es también un hecho sabido y notorio, que usamos para fines de la guerra los elementos producidos en el territorio conquistado pues con ello ahorramos a la economía alemana muchas más demandas que las que a primera vista parece.

Frecuentemente hemos tratado el hecho de que Francia no pudiera intentar con prontitud la expugnación de nuestras fortificaciones como así mismo la activa campaña del verano que en gloriosa ofensiva nos llevó hasta muy dentro de Francia.

No es pues la situación desventajosa, no puede rezar con nosotros la lentitud de las operaciones de que habla la prensa extranjera; los éxitos felices debemos esperarlos siempre de decisiones maduras, detenidamente y no hemos de sentir impaciencia porque el enemigo alcance pequeños éxitos parciales, porque ellos son propios de la naturaleza de las circunstancias, y tengamos presente que en ninguna parte han obtenido ventaja alguna que hayan podido influir en el conjunto. En Soissons sufrió el enemigo una gran derrota que le costó enormes pérdidas de hombres y un rico botín, y si no se llevó a cabo enseguida una violenta ofensiva sobre París, fué debido a la cordura del alto mando de nuestro ejército que solo llevó la acción de sus fuerzas hasta donde consentía la prudencia para no arriesgar la victoria. La presión francesa contra nuestras posiciones se emprendió con especial vigor en las cercanías de Souain y Perthes-les-Hurlus, pero los ataques enemigos nunca rebosaron nuestra línea principal, sino que fueron rechazados siempre con pérdidas considerables. El objetivo que con estos ataques se perseguía, era romper nuestro frente en la dirección Norte para de esta manera hacer retroceder hacia la patria a las demás fuerzas alemanas situadas al Este e impedir el bloqueo de Verdun, que amenazaba a ser completo, y el de las fortificaciones de la frontera. Y no solo no tuvo éxito ninguno este ataque, sino que por el contrario, adelantó el nuestro en los Argones, despacio, pero continuamente hacia la carretera de Verdun, Menehould y después París.

Reunión socialista

(Por teléfono)

Berna.—A pesar de las disposiciones de las autoridades, los delegados de las sociedades obreras de Burtmber se han reunido en asamblea. En este acto trataron de la organización de las sociedades obreras y de la necesidad de que se emprendan campañas y conferencias en pro de la paz.

Comunicado oficial ruso

(Por teléfono)

Petrogrado.—El comunicado oficial ruso participa que en la orilla izquierda del Niemen han sido rechazados los alemanes desde Simno hasta Lidteny.

En la orilla derecha de Dares no ha habido novedad. Al este de Couja continúan los combates encarnizados.

Anteanoche fueron desalojados los alemanes de la plaza de Spakayska con grandes pérdidas. En la Galitzia continúa la ofensiva rusa con éxito.

Los austriacos han sido desalojados de Bystryd perdiendo 100 soldados que no sido hechos prisioneros.

Un buque capturado

(Por teléfono)

Washington.—El vapor «Pacific» que se dirigía a Alemania con importante cargamento de algodón ha sido capturado por un buque inglés.

En Grecia

Madrid, 9—1,15 m.

Atenas.—El periódico «Patrie» dice que el rey dijo a Venizelos que convocase a las Cámaras para pulsar la opinión de la mayoría y ver si estaba conforme con la intervención. Venizelos le contestó que prescindiría de este recurso constitucional y que elevaría la consulta al país.

Se cree que Zaimis tendrá que dimitir porque prevee que la crisis ha de ser laboriosa, más, después de que se han celebrado mítines en distintas provincias favorables a una intervención.

Madrid, 9—1,15 m.

París.—La colonia griega estima que Zaimis no es hostil a la política intervencionista. Se asegura que siente mucha simpatía por los aliados.

Madrid, 9—1,15 m.

Atenas.—Los periódicos aconsejan a los griegos calma y sangre fría ante los actuales sucesos. Hasta la fecha no se ha notado ninguna manifestación violenta.

Por lo demás el gobierno está resuelto a prohibir toda clase de actos hostiles a los alemanes.

En los Dardanelos

Dos acorazados fuera de combate

Madrid, 9—1,15 m.

Constantinopla.—(Oficial). El cuartel general turco comunica el parte siguiente: La situación en los Dardanelos ha mejorado desde ayer.

Un acorazado inglés que se puso al alcance de los cañones de las baterías turcas fué inutilizado.

Otro acorazado francés también fué blanco de los cañones turcos resultando con grandes averías. Ambos buques fueron retirados.

Madrid, 9—1,15 m.

París.—Dicen de Constantinopla que han sido enviados a Coima los valores, documentos, etcétera, que estaban en el ministerio de Hacienda.

Madrid, 9—1,15 m.

París.—Dicen de Roma que los rápidos progresos de la flota anglo-francesa en los Dardanelos se atribuyen al hecho de que los fuertes turcos están faltos de municiones.

Trescientos vagones de municiones expedidos por Alemania a Turquía serán retenidos en Rumania, y el gobierno rumano impide franquear la frontera.

Madrid, 9—1,15 m.

París.—Comunican de Roma que las noticias anunciando la salida de la flota austriaca por el Mediterráneo oriental carecen de fundamento porque las unidades anglo-francesas guardan la salida del Adriático y cortarán su paso.

PARTE OFICIAL RUSO

Madrid, 9—1,15 m.

San Petersburgo.—En la ribera izquierda del Niemen los alemanes han sido rechazados en dirección a Liputy.

Los combates continúan sobre la ribera derecha del Narov.

En la noche del 5 de Marzo, el enemigo fué desalojado cerca del Karmomo en los Cárpatos.

Continúan los ataques infructuosos de los austriacos en dirección a Baligrood.

En Galitzia oriental hicimos descender a los austriacos de sus posiciones fortificadas de la ribera Bystrica cogiendo los rusos muchos centenares de prisioneros.

Nuestra ofensiva continúa.

Madrid, 9—1,15 m.

San Petersburgo.—Hemos continuado nuestra ofensiva el 4 de Marzo sobre la región de Thorokh.

Washington.—Un crucero inglés ha detenido al steamer americano «Pacific» que iba hacia Alemania.

El gobierno yanqui ha formulado una enérgica reclamación ordenando al propio tiempo que se abra una información.

Mermeladas Trevijano

El mejor postre conocido hasta hoy

PARTE OFICIAL FRANCES

Madrid, 9—1,15 m.

París.—El gobierno ha facilitado a las tres de la tarde el parte siguiente: En la Champagne nada de particular ocurre desde ayer.

Los progresos obtenidos lo fueron al final de la jornada.

Las trincheras tomadas en la región de Perter se calcula que son de 400 a 500 metros. Estos últimos días cogimos prisioneros entre ellos varios oficiales.

Según los prisioneros en el Mosa nuestra artillería destruyó algunas piezas enemigas, entre las que había un cañón del 42, colocado en batería.

Matamos a cuatro sirvientes de la pieza, hiriendo además a varios.

El cañón ha sido desmontado y enviado a Alemania.

En la Lorena progresamos al N. de Badouillers.

En los Vosgos hemos rechazado en Raicharkoph violentos ataques de los alemanes a la cresta, de la que somos dueños.

En la Alta Alsacia también rechazamos algunos ataques.

En Rumania

Madrid, 9—1,15 m.

Bucarest.—El gobierno proyecta el llamamiento de la quinta de 1916.

Un periódico dice que en Constantinopla la situación es crítica.

La opinión aplaude la actitud del rey de Grecia.

Una victoria al mana

Madrid, 9—1,15 m.

Copenhague.—Un periódico dice que el Kaiser cuando paseaba en un automóvil acompañado de la emperatriz y del duque de Brunswick, detuvo a un escuadrón de caballería, llamó al oficial que lo mandaba y le dijo que las tropas que manda el general Hindenburg habían alcanzado una nueva y brillante victoria, haciendo muchos millares de prisioneros.

Una autorización

Madrid, 9—1,15 m.

Londres.—El ministerio de Comercio ha autorizado a cuatro casas de gran importancia comercial para que puedan importar de Alemania ciertas mercancías de las que hay una gran escasez en todo el reino Unido.

Los ingleses derrotados

Madrid, 9—1,15 m.

Londres. (Oficial).—Las tropas angloindias de Awz, entablaron un combate muy sangriento con 12.000 turcos apoyados por tribus persas, teniendo que retirarse después de hacer al enemigo 300 bajas.

Otras columnas dispersaron a 1.200 soldados turcos, de caballería en Bassoracn.

Madrid, 9—1,15 m.

Constantinopla.—Un despacho oficial da cuenta de que los turcos han derrotado por completo a una fuerza de 10.000 compuesta de tropas indias o inglesas, obligando a éstas a retirarse precipitadamente abandonando armas y municiones.

Un regimiento de caballería otomana sostuvo un encuentro con otra importante columna formada por las tres armas, dando una carga formidable y obligando al enemigo a retroceder con grandes pérdidas.

Información sensacional

Madrid, 9—1,15 m.

Madrid.—«El Correo Español» publica una información sensacional.

Hace el relato detallado del intento de asesinato del jefe de los nacionalistas irlandeses, complot en el que se quiso comprometer a la servidumbre del citado político.

Atestigua la información con documentos que son fielmente reproducidos.

Esta información ha producido en Madrid honda impresión.

Ultimas noticias

Madrid, 9—3 m.

Algeciras.—Las autoridades de Gibraltar han embargado las mercancías de dos buques griegos, por considerarlos como contrabando de guerra.

Madrid, 9—3 m.

Bucarest.—El rey ha autorizado al gobierno para que si llega el caso suspenda las garantías constitucionales.

Madrid, 9—3 m.

Washington.—El acuerdo tomado por los diplomáticos al retirarse de Méjico lo fué a reserva de una intervención de los Estados Unidos. Se considera segura la intervención yanqui.

Madrid, 9—3 m.

Copenhague.—El vapor «Cisne» ha sido detenido por los alemanes en Kiel, por los buques alemanes que obligaron a descender a la tripulación y el pasaje, que fueron conducidos en tren hasta la otra orilla.

Madrid, 9—3 m.

Londres.—China ha conducido al Japón una prórroga de 99 años en Port-Arthur.

Madrid, 9—3 m.

París.—El aviador Peyoud ha sido condecorado con la medalla militar.

Madrid, 9—3 m.

Atenas.—Un rico propietario griego apellidado Plades ha dejado al morir 500.000 francos para la reconstrucción de la flota griega.

Madrid, 9—3 m.

Roma.—El gobierno ha decidido llamar a filas por un periodo de dos meses, a los suboficiales de reserva pertenecientes a las clases de 1884 a 1888.

Madrid, 9—3 m.

San Petersburgo.—En la estación de Sokolka los rusos abatieron un biplano alemán. Los aviadores fueron hechos prisioneros.

¿Peste bubónica en Lisboa?

(Por teléfono)

Madrid, 8—11 n.

De Badajoz se reciben despachos alarmantes. Dicen que desde hace algún tiempo se venía diciendo que el estado sanitario de la capital lusitana dejaba mucho que desear.

Se aseguraba que se había presentado una epidemia que hacía estragos.

En un principio no se conocía la enfermedad. Pareció que se trata de la peste bubónica.

Añaden los despachos que a consecuencia de esta epidemia se han registrado dos casos uno de ellos seguido de defunción.

En la frontera española con Portugal se adoptan medidas sanitarias para impedir la propagación de la epidemia.

El trigo

(Por teléfono)

Madrid, 9—1,15 m.

El ministro de Fomento ha enviado a los ingenieros y peritos agrónomos trigo marcial para que se pruebe la plantación.

En la Dirección general de la Deuda ha tenido lugar la subasta de 20.000 toneladas de trigo.

Se han ofrecido los 100 kilos a 35,20, 35,21, 38,75, 39,50, oscilando los precios destinados a los puertos entre esos precios.

El más bajo del que ha de ir destinado a los puertos es el ofrecido para Pasajes y Bilbao a 36,80.

Se ha hecho la adjudicación a la proposición más ventajosa o sea a la de 35,20.

Doctor Vidar e

Especialista en enfermedades del sistema nervioso

Gabinete e electroterapéutico

Horas de despacho: de diez a doce y de dos a cuatro.

Alameda, 9, 2.º

De sociedad

VIAJES

Procedente de París llegó ayer el ilustrado y competente ingeniero don Martín Gaytán de Ayala. Se detuvo unas horas y salió para Madrid y Málaga donde embarcará con rumbo a Melilla.

—Marchó a Pamplona el distinguido joven don José Caro, hijo del marqués de Villamayor.

—De Madrid regresó a Bilbao don Fernando María Ibarra.

NOTAS CRISTES

El miércoles falleció en Vergara a las seis y cuarto de la mañana y después de confortada con los auxilios espirituales entregó su alma a Dios la joven señorita Manuela Gabilondo y Lizarralde (q. e. p. d.)

Le acompañamos en su justo dolor a nuestro querido amigo don Pedro Gabilondo y su familia.

—En la parroquia de San Vicente se celebrará mañana a las once la función de Dejavela en sufragio del alma de la distinguida y virtuosa señorita doña María de los Dolores de Lili-Idiaquez e Irizabal, condesa de Alacha, que falleció el día 1.º del actual después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Con tan triste motivo reiteramos nuestro sentido pésame a la distinguida familia de la finada.

—Todas las misas que se celebren hoy martes en la iglesia del Buen Pastor y en la Residencia de Padres Jesuitas serán aplicadas en sufragio del alma de la distinguida y caritativa señora María del Carmen Zozaya y Laredo, viuda de Benjumea, que falleció el 9 de Marzo de 1907.

Con tan triste motivo reiteramos a la distinguida familia de la finada nuestro sentido pésame.

Las subsistencias

(Por teléfono)

Madrid, 8—11 n.

Cádiz.—En el Gobierno civil se han reunido el alcalde, el gobernador y los jefes de las minorías municipales.

Se acordó gestionar por todos los medios que se de trabajo a los braceros en las obras particulares y municipales.

También se acordó establecer tanonas reguladoras, adquirir fuera trigo para no mermar las existencias de los graneros de Cádiz y facilitar harinas a los panaderos con objeto de que puedan vender el pan barato.

Debido a las gestiones de esta Junta, mañana se abrirá un puesto de pescado barato.

Las patatas escasean, y ha habido que pedir las, con pago al contado, a los gobernadores de Canarias y Granada.

La opinión general está tranquila, pues hoy por hoy no existe en Cádiz peligro de hambre ni siquiera de que aumenten los precios de las subsistencias.

Los gangueos y acaparadores son perseguidos con mucha energía.

Se tomarán medidas coercitivas contra los exportadores de carnes, que, a pretexto de llevarlas a Marruecos, huyen de ellas la comarca.

Oviedo.—El presidente de la Cámara de Comercio ha telegrafiado al ministro de Hacienda comunicándole que la harina de maíz es el principal alimento de los labradores, y que sólo hay existencias para dos meses.

Solicita del gobierno que se importe dicho cereal de la Argentina. Considera que necesita Asturias unas 15.000 toneladas. El Sindicato agrícola de Infiesto ha solicitado 1.000 toneladas para pagarlas como el Gobierno determine.

Avila.—Esta tarde, grandes grupos de mujeres se dirigieron en manifestación al Gobierno civil para protestar contra la subida del pan.

El Ayuntamiento se ha reunido en sesión extraordinaria para tratar de resolver el conflicto.

Logroño.—Se ha celebrado una conferencia entre el alcalde, la comisión de Hacienda, los fabricantes de harinas y los panaderos.

Se acordó continuar por ocho días vendiendo el pan a 75 céntimos los dos kilos, subvencionando el Ayuntamiento con 500 pesetas a los fabricantes de harinas.

Se ha nombrado una Comisión para buscar soluciones definitivas.

En Santo Domingo, una manifestación de obreros recorrió las calles protestando contra que se venda el pan a 85 céntimos los dos kilos.